



■ **BURGDORF: Stiftung intact**

## Der hohe Vermittlungserfolg zwingt zu einer Neuausrichtung der Angebote

Die Stiftung intact zieht sich Mitte 2024 aus dem Restaurant Landhaus zurück

Die Stiftung intact integriert im Emmental langzeiterwerbslose Personen. Seit der Coronapandemie liegt der Vermittlungserfolg konstant über 30 Prozent und ist damit rund doppelt so hoch wie früher. Mit knapp 50 Prozent sticht im Jahr 2023 vor allem der Vermittlungserfolg bei den Flüchtlingen aus der Ukraine hervor. Aufgrund dieser Erfolge hat sich die Integrationsarbeit verändert. Die Angebote müssen weiterentwickelt und dem Bedarf angepasst werden. Aus diesem Grund verlässt die Stiftung intact im Sommer 2024 das Restaurant Landhaus in Burgdorf und konzentriert ihr Gastroangebot in der Mensa der Berner Fachhochschule. Das Integrationsangebot der Stiftung intact orientiert sich an den Vorgaben des Kantons, am Bedarf der Sozialdienste und an der Situation in den verschiedenen Marktsegmenten, in denen die Stiftung tätig ist. Der Fachkräftemangel bedeutet für viele Branchen eine Herausforderung. Er

erhöht auch die Chancen für eine Neuorientierung und für den Wiedereinstieg von Stellensuchenden in den ersten Arbeitsmarkt. Aufgrund der Vermittlungserfolge der vergangenen Jahre verändert sich die Integrationsarbeit und die Angebote müssen auf Personen mit komplexeren Lebenssituationen ausgerichtet werden. Die Nachfrage nach enger begleiteten Einsatzplätzen mit individuell gestaltbaren Anforderungen ist gestiegen.

Um diesen neuen Anforderungen gerecht zu werden, entwickelt die Stiftung intact ihre Angebote laufend weiter. Die Einsatzplätze in den Bereichen Recycling, Nähatelier und Keramikwerkstatt werden ausgebaut und die Dienstleistungen und Produkte weiterentwickelt. Andere Einsatzbereiche werden zurückgebaut. Insbesondere in den Bereichen Tagesküche und Service ist der Bedarf an Einsatz- und Trainingsplätzen stark zurückgegangen.

Die Stiftung intact durfte während vielen Jahren im Bahnhoftreff Steinhof und seit dem Jahr 2021 im Restaurant Landhaus ihre Gäste verwöhnen, nun muss dieses Angebot leider aufgegeben werden. Die Stiftung intact zieht sich Mitte 2024 aus dem Restaurant Landhaus zurück, aus personellen Gründen schliesst die Tagesküche voraussichtlich bereits Ende April. Das Gastroangebot wird künftig auf die Mensa der Berner Fachhochschule konzentriert. Dort können die Teilnehmenden in einer ruhigeren Atmosphäre arbeiten und adäquater gefördert und qualifiziert werden. Mit der Stärkung des Mensabetriebes wird es möglich, künftig sowohl die Qualität als auch die Kapazität des Integrationsangebotes zu steigern. Der Gastrobereich der Stiftung intact beliefert weiterhin Kitas, Tagesschulen und verschiedene Institutionen mit Mittagessen. Auch die beliebten Caterings bleiben ein fester Bestandteil des Angebotes. zvg

[www.wir-bringens.ch](http://www.wir-bringens.ch)